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В следующем сезоне от «Портовика-ASCOT» можно ожидать любых сюрпризов

Юрий УСАТЮК
«ОДЕССА-СПОРТ»

Одна из самых старейших ко-
манд в городском футболе – «Пор-
товик», уже четыре года носящая
приставку своего главного партне-
ра – известной фирмы спортивной
обуви – «ASCOT», по праву считает-
ся одной из сильнейших в лиге. И
пусть вас не смущает то положение,
которое занимает команда, защи-
щающая цвета Одесского морско-
го порта, в турнирной таблице пе-
реходного чемпионата города
«Осень-2001». Сегодня этот само-
бытный коллектив, практически
полностью укомплектованный ра-
ботниками «Одесса-порт» (кстати,
созвучным с названием любимой
вами газеты), переживает не самые
легкие времена. К тому же, как под-
черкнул в своем интервью нашему
изданию главный тренер «Портови-
ка» Валерий КОВАЛЕНКО, коман-
да начала кампанию по омоложе-
нию коллектива и ставку на резуль-
тат сделает весной будущего года,
когда стартует «новосформулиро-
ванный» чемпионата города сезона
2002 года.

– Сразу замечу, что вплоть до
нынешнего сезона наша команда не
имела как такового финансирова-
ния, – рассказывает Валерий Пет-
рович. – Нет целенаправленного
финансирования и сейчас. «Порто-
вик» всегда был любительским кол-
лективом, «основу» которого со-
ставляли футболисты, работающие
в порту. Что же касается затрат на
участие в городском чемпионате, а
также экипировку команды, то их
нам помогают покрывать наши
партнеры, среди которых главным
является фирма спортивной обуви
«ASCOT». Помимо этого, посильную
помощь команде оказывал наш экс-
голкипер, а ныне играющий в
«ЗОРе» – Андрей Коваленко. Кста-
ти говоря, в прошлом – воспитан-
ник СДЮСШОР «Черноморец».

– Какие взаимоотношения
между «Портовиком» и Одесским
морским портом?

– По большому счету, никаких.
«Портовик» не является самостоя-
тельным клубом, и входит в подраз-
деление по спортсооружениям
профкома порта. Как я уже говорил,
никакого финансирования у коман-
ды нет. Я неоднократно ставил воп-
рос о том, чтобы предприятия, вхо-
дящие в различные подразделения
порта, помогали команде, но ника-
ких сдвигов так и не наметилось.

– Как давно вы начали рабо-
тать с фирмой «ASCOT»?

– Четыре года назад, наверное,
от безысходности, я предложил
этой фирме вариант сотрудниче-
ства и, к счастью, нашел взаимопо-
нимание. Сегодня выжить люби-
тельскому футбольному коллективу
отнюдь не просто, и помощь коман-
де в любой форме, как минимум
желанна. Правда, в последнее вре-
мя, «ASCOT» стал плотно сотрудни-
чать и с одесским «Сигналом», по-
участвовав в их поездке в Италию на
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«ÏÎÐÒÎÂÈÊ-ASCOT»-2001

Из досье «ОДЕССА-СПОРТ»

«ПОРТОВИК-ASCOT» (Одесса)
Год образования: 1976. Первоначально команда носила назва-

ние «Портовик».
Цвета: сине-белые.
Руководитель команды: Сергей СИЛАНТЬЕВ (заместитель
председателя профкома Одесского морского порта).
Тренер: Валерий КОВАЛЕНКО.
Капитан: Вячеслав ЯКОВЕНКО.
Стадион, на котором команда проводит домашние
поединки: «Краян».
Официальный партнер команды:
фирма спортивной обуви «ASCOT».
Наивысшее достижение в советский период:
2-е место в первенстве города среди команд 2-й группы.
Наивысшее достижение в пост-советский период:
5-е место в чемпионате города сезона-2000/2001.

Валерий КОВАЛЕНКО: «Ходить в перспективных надоело.
В следующем сезоне будем бороться за одно из призовых мест»

международный турнир полицейс-
ких сил (турнир проходил в италь-
янском городе Равенна, и о нем
«ОДЕССА-СПОРТ» уже сообщала
своим читателям – прим. авт.). Но,
тем не менее, я надеюсь, что «Пор-
товик» еще подружит с «ASCOТом».
Умирать мы не собираемся, и даже
больше того – в новом сезоне по-
ставим цель занять в чемпионате
одно из призовых мест.

– А что мешало вам сделать
это в нынешнем первенстве?

– Дело в том, что нынешний чем-
пионат получился несколько ском-
канным. Он – переходный, играет-
ся в один круг. За такой достаточно
короткий промежуток времени не-
просто проявить свои лучшие каче-
ства, тем более коллективу, кото-
рый не на все игры может выставить
оптимальный состав. Если раньше
считалось большим плюсом то, что
многие наши футболисты работают
в порту, то сейчас – это едва ли не
самая большая для нас проблема.
Не всегда удается договориться о
том, чтобы игроков отпустили с ра-
боты в день игры. Но трагедии из
этого делать мы не стали. Напро-
тив, мы попытались с пользой ис-
пользовать ситуацию с переходом
на новую систему розыгрыша «вес-
на–осень». За это время мы наигры-
ваем новых ребят, экспериментиру-
ем с составом, обкатаемся на зим-
нем первенстве и уже весной, уве-
рен, предстанем боеспособным
коллективом. Пора уже что-то выиг-
рывать, а не ходить в «вечно перс-
пективных». «Портовик» уже дока-
зал свою состоятельность в город-
ской лиге. В прошлом чемпионате,
к слову, в первом круге мы потеря-
ли мало очков, а во втором устано-
вили рекорд – в семи турах кряду

ÊÔÊ «ÏÎÐÒÎÂÈÊ-ÀSCÎÒ» (ÎÄÅÑÑÀ)

одержали победы. Если бы в после-
днем матче чемпионата не уступи-
ли набравшей ход «Солнечной До-
лине», могли финишировать не пя-
тыми, а четвертыми.

– Кстати говоря, как вы отно-
ситесь к переходу на новую сис-
тему розыгрыша?

– По большому счету, мне все
равно, по какой системе играть. Ни
минусов, ни плюсов я не вижу. Един-
ственный поизитивный момент как
раз и заключается в том, что мы
можем поэкспериментировать пе-
ред серьезным сезоном.

– В зимнем первенстве на что-
то серьезное рассчитываете?

– «Портовик» будет бороться за
одно из мест в финальной стадии,
а там посмотрим.

– Перед стартом сезона в
Одессе пройдет традиционный
турнир «Пiвденна Перлина». Если
бы вам предложили принять уча-
стие в нем, согласились бы?

– Кстати, с Колей Выдерко мы
играли по юношам в одной коман-
де в ДЮСШ-6. Поэтому для меня
ваш вопрос не нов. Конечно же, по-
участвовать в турнире такого ранга
очень интересно. Но, откровенно
говоря, я не вижу смысла играть в
нем просто для набора опыта. Надо
выходить на поле с нормальными
амбициями и хотя бы на что-либо
претендовать. «Портовику» пока не
под силу участие в таких турнирах.

– Что вы можете сказать об
уровне организации городского
чемпионата?

– Чемпионат, безусловно, стано-
вится интереснее. Единственной
его проблемой является несбалан-
сированность календаря. Эта про-
блема исходит от неважного состо-
яния полей, от их нагруженности

играми.
– А вы могли бы отметить ста-

дионы, состояние газонов кото-
рых можно назвать более-менее
приличным?

– Прежде всего, это «Спартак» и
СКА. Правда, на СКА в последнее
время матчи чемпионата города
практически не проводятся. До не-
давнего времени, а особенно два
года назад, вполне приличным был,
считающийся нашим домашним
стадионом, «Краян». Его поле вы-
держивало просто невероятные на-
грузки. Собственно говоря, и сей-
час его используют очень интенсив-
но. Достаточно сказать, что на «Кра-
яне» своими считаются «Локомо-
тив», «ИВАН», «ЧРТ-Аваль» и «Пор-
товик».

– А если говорить о стадионах,
состояние полей которых не
поддается никакой критике?

– Пожалуй, это стадион ЗРСС. Вы
и сами были свидетелем того, в ка-
ком плачевном состоянии он нахо-
дится.

– Чемпионат города вот-вот
завершится. Можете спрогнози-
ровать итоговую тройку команд
чемпионата?

– Судя по нынешней ситуации в
турнирной таблице, первое место
займет «Локомотив», второе –
«ИРИК», а третье – «Судоремонт-
ник».

– Которому, кстати, вы уступи-
ли в первом туре 0:6. Что скаже-
те о «Судоремонтнике», который
неожиданно для всех захватил
лидерство в чемпионате?

– Мне кажется, что это команда-
однодневка. Просто там собрались
люди, фанатирующие на футболе.
Пока они есть, пока есть более-ме-
нее стабильное финансирование,
«Судоремонтник» демонстрирует
результат. Но вот игра этой коман-
ды мне не понравилась. Многие по-
беды они вырывают на зубах.

– Назовите тройку лучших, на
ваш взгляд, тренеров и игроков
нынешнего чемпионата...

– Среди тренеров назову Евгения
Алдошина  из «Локомотива», Алек-
сандра Погорелова из «ИРИКа» и
тренерско-творческий дуэт «Сол-
нечной Долины» – Александр Кова-
лев и Виктор Сардарь.

Среди игроков отмечу Владисла-
ва Орлова из «Локомотива», Диму
Новикова из «Солнечной Долины» и
лучшего в нашей команде – Виталия
Милушева.

– Расскажите о футболистах
своей команды.

– Пока у нас единственный вра-
тарь – Александр Панин. За его пле-
чами нет футбольной школы. Он –
самоучка. Но это классный спорт-
смен, в прошлом кандидат в масте-
ра спорта по велоспорту.

В защите «Портовика» выступа-
ют Валерий Прохода (которого бо-
лельщики должны помнить по выс-
туплениям за одесский «Рыбак-До-
рожник»), Андрей Карпук, Сергей
Таранчук (он защищает цвета фут-
зального «Моря»), старший из бра-
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«ПОРТОВИК-ASCOT»     в чемпионате города «Осень-2001»
Тур Дата Соперник Авторы голов           Результат

1 28.08.2001 «Судоремонтник» 0:6

2 06.09.2001 «ЗОР» 0:0

3 12.09.2001 «Факел» Яковенко, 6, Косарев, 38,

Бышов, 42, 62 4:2

4 17.09.2001 «Синтез» Габер, 25, в свои ворота,

Бышов, 54, Стародубец, 87,

А. Блыщик, 90 4:0

5 14.09.2001 «Локомотив» 0:3

6 24.09.2001 «ИРИК» 0:11

7 27.09.2001 «Солнечная Долина» 0:2

8 04.10.2001 ЗРСС Бышов, 10 1:5

9 09.10.2001 «ФАР» Кутовой, 48, Карпук, 71,

Прохода, 84 3:1

10 12.10.2001 «ЧРТ-Аваль» Логинов, 65 1:3

11 15.10.2001 «ИВАН» Коломиец, 49 1:2

13 26.10.2001 «Черноморец-3» Бышов, Возовиков, Карпук 3:8
На момент подписания номера в печать еще продолжался матч 12-го тура
«Ласуня» – «Портовик-ASCOT».

тьев Блыщиков – Анатолий (его
дядя – Иван Блыщик руководит
«Факелом») и универсальный за-
щитник Игорь Возовиков. Сейчас
Игорь играет на месте правого
бека, где до недавнего времени вы-
ступал уехавший на ПМЖ в Герма-
нию Сергей Косарев.

Полузащиту команды составляют
Виталий Милушев, Игорь Дучак (иг-
равший в свое время в мини-фут-
больной команде «Локомотив» в се-
зоне-1998/99), Евгений Логинов
(воспитанник одесского «Локомо-
тива»), Виктор Блыщик, Павел Ко-
ломиец (один из основных игроков
футзальной «Энергии») и вернув-
шийся в строй после травмы Сере-
жа Торшин, который в прошлом
году был основным игроком перво-
майковского «КАПО».

Ну а в нападении играют воспи-
танник «Дзержинца», игравший в
великодолинском «Шустове» Сер-
гей Бышов (лучший бомбардир
«Портовика» нынешнего сезона –
прим. авт.), капитан команды Вя-
чеслав Яковенко и экс-игрок «Мая-
ка» Анатолия Дорошенко – Алек-
сандр Белый.

Кроме этого, в команду для уси-
ления состава были приглашены
Александр Ермаков и Сергей Ста-
родубец. Рядом с ними, уверен,
должна заиграть наша молодежь.

Собственно говоря, практически
всех, кого я назвал, в свое время не
без успеха выступали в «Портофло-
те», который, как и «Портовик», за-
щищал цвета Одесского морского
порта.

– Получается, что знаменитый
«Портофлот» – прародитель
«Портовика»?..

– Не совсем так. «Портофлот» и
«Портовик» существовали как два

самостоятельных коллектива.
«Портофлот» был именитей «Порто-
вика». В нем играли достаточно из-
вестные мастера «мини»-мяча.

– Как давно вы в «Портовике»?
– С 1985 года. Когда я пришел в

этот коллектив, в нем еще выступал
основатель этой команды Борис
Петрович Астахов. В то время он
являлся инспектором отдела кад-
ров порта, а ныне занимает долж-
ность начальника «Портофлота».
«Портофлот», кстати говоря, долгое
время был чемпионом города, об-
ладателем Кубка Одессы и победи-
телем зимнего первенства города.
Что касается «Портовика», то в 80-х
эта команда выступала в Спартаки-
адах, которые проводил ДСО «Вод-
ник». Мы часто ездили по Черно-
морскому бассейну, выступая в
первенстве ДСО.

– «Футбол-марина» также был
в «зоне влияния» «Портовика»?

– «Портовик» к этим турнирам не
имел никакого отношения. Этим
движением занимался всем извес-
тный Никитин, который организо-
вывал матчи среди команд разлчи-
ных плавсоставов.

– Как давно вы сами играете в
футбол?

– Со школьной скамьи. Начинал
играть в ДЮСШ-6 у Вячеслава Лео-
нидовича Полякова, затем трениро-
вался у Евгения Ивановича Горбуно-
ва. А после того, как объединились
ДЮСШ-6 и ДЮСШ-3, моими на-
ставниками были Георгий Степано-
вич Барсуков и Савелий Тимофее-
вич Семенов. После окончания шко-
лы некоторое время тренировался
в СДЮСШОР «Черноморец» вместе
с Олегом Сычом, Александром Ко-
валевым, Юрием Горячевым и Иго-
рем Негарой.

Главный тренер «Портовика-ASCOT» Валерий КОВАЛЕНКО


